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Пессимистичные прогнозы      
на газификацию не оправдались
По состоянию на апрель 2024 года в Томской области принято более 20 
тысяч заявок на газификацию жилья. 

В Кривошеинском районе под догазификацию попадают пять 
населённых пунктов. Активное строительство газопроводов и 
подключение новых объектов к газоснабжению на их территории 
продолжается с 2023 года. Этот процесс, начавшись прошлым летом, 
практически не прекращался и зимой. 

Сегодня «Газпром газораспределение Томск» обслуживает в 
Кривошеинском районе более 1600 абонентов. Их количество 
значительно вырастет по итогам догазификации. О ходе её 
реализации в Кривошеинском районе рассказал начальник ремонтно-
эксплуатационного участка «Кривошеинский» ООО «Газпром 
газораспределение Томск» Николай Андреев. 

- Николай Юрьевич, труд-
но не заметить строительные 
бригады и спецтехнику на 
улицах сёл. Что уже удалось 
выполнить в районе с начала 
активной фазы догазифика-
ции? Где ведутся работы?

- В прошлом году мы постро-
или порядка 70-80 одиночных 
газопроводов-вводов к домам, 
которые расположены рядом с 
действующими газопровода-
ми. В зиму подрядчики нача-
ли строить крупные объекты 
на тех улицах, где газопрово-
дов раньше не было. 

Сейчас в Кривошеине работа-
ют три бригады двух подрядных 
организаций. Они заканчива-
ют в райцентре строительство 
объекта протяжённостью око-
ло 7 километров на улицах Ок-
тябрьская, Кирова, Пионерская 
- это микрорайоны, где газа пре-
жде не было. Основной газо-
провод уже построен, газопро-
воды-вводы к домам выведены, 
выполнены обвязки крановых 
узлов и газорегуляторного пун-
кта. В настоящее время газопро-
вод проходит испытание возду-
хом. Затем начнётся подготовка 
исполнительной документации 
и сдача объекта. 

Большой объект с установ-
кой пункта редуцирования газа 
строится на улицах Подгорная 
и Колхозная. Подрядчики про-
изводят проколы по улицам 
распределительного газопро-
вода и строят выходы к домам. 

Ещё одна бригада работает на 
переулке Берёзовый и улице 
Зинченко - до конца апреля 
должны закончить.

- Догазификация позволила 
надеяться на газовое отопле-
ние жителям микрорайонов, 
которым много лет твердили: 
«У вас никогда не будет газа». 
Тем не менее, газопроводы по-
строены и на острове, и на сы-
рьевой базе.

- Да, в райцентре будут гази-
фицированы улицы Колхозная, 
Подгорная, Кирова, Зинченко, а 
также улицы на острове. Для га-
зификации части улицы Мели-
оративная, в районе сырьевой 
базы, уже проведены работы по 
изысканию и подготовлен про-
ект. В ближайшее время под-
рядчик приступит к строи-
тельству газопровода, который 
обеспечит возможность под-
ключения к газу домам на ули-
цах Проточная, Победы, Лени-
на, 16 А. Эти участки короткие, 
но таких довольно много. 

- Людей беспокоит, что там, 
где основные газопроводы уже 
построены, не к каждому дому 
выведены стояки.

-  Не обошли вниманием ни 
один дом. Вопросы вызывают 
случаи, где выход из земли по-
падает в охранную зону ЛЭП, 
- там газопроводы доведены до 
границ земельных участков, и в 
земле оставлены заглушки. Это-
го требует законодательство. 

Такие домовладения тоже бу-

дут подключены, но при выво-
де газопровода наружу придёт-
ся на время приостанавливать 
подачу газа, чтобы врезаться в 
газопровод. Подобные случаи 
были в прошлом году, и в этом 
будут. Мы, конечно, заранее 
оповестим жителей об отклю-
чениях. 

- Газификацию ощущают на 
себе все кривошеинцы. Работа 
подрядчиков неизбежно связа-
на с раскопками, в том числе 
на дорогах. Планируется ли 
проводить благоустройство, 
восстанавливать дороги?

- Подрядчики заверили нас, 
что после окончания работ по 
строительству газопроводов 
они переквалифицируются в 
дорожников. В первую очередь 
приведут в порядок проезжую 
часть на улицах Коммунистиче-
ская и Комсомольская, а потом 
и все остальные. Если кого-то 
пропустят, пусть люди обра-
щаются либо к нам на участок, 
либо непосредственно к строи-
телям. Дороги будут восстанав-
ливать, но, конечно, нужно по-
дождать, когда грунт осядет и 
установятся благоприятные по-
годные условия.

- В какой стадии догазифи-
кация других населённых пун-
ктов Кривошеинского района?

- В селе Володино построе-
но много небольших газопро-
водов, и там жители уже пе-
реходят на газовое отопление. 
Осталось провести участок про-
тяжённостью 400 метров по 
улице Советская. Газопровод 
будет пересекаться со смежны-
ми коммуникациями, поэто-
му придётся вскрывать грунт. 
Чтобы минимизировать неу-
добства, эти работы будут про-
ведены после окончания отопи-
тельного сезона.

В так называемом микрорай-
оне Шанхай построен распре-
делительный газопровод, газо-
проводы-вводы к домам, люди 
уже установили в квартирах 
оборудование, всё готово к пу-
ску газа. Осталось согласовать 
исполнительно-техническую 
документацию, и газопровод 
будет запущен. 

После завершения этих объ-
ектов можно будет сказать, что 
возможность газифицировать 
жильё получили абсолютно все 
жители села Володино. А такие 
населённые пункты, как Ново-

кривошеино, Пудовка и Кры-
ловка уже догазифицированы 
полностью - газопроводы-вводы 
построены к каждому участку.

- Можно ли говорить о том, 
что в ближайшее время в насе-
лённых пунктах, попадающих 
под догазификацию, 100% жи-
лых домов будут подключены 
к газу?

- Большая часть домовладель-
цев, подавших заявки, могут на 
это рассчитывать. И даже те до-
мовладения, которые не попали 
в первые этапы строительства. 
Наша организация привлекла 
дополнительные ресурсы для 
проведения работ по изыска-
нию и проектированию, все 
объекты согласованы, необхо-
димо достроить небольшие га-
зопроводы и выходы из земли. 
Объёмы работ очень большие, 
но все обязательства будут вы-
полнены.

- Николай Юрьевич, сколь-
ко сегодня принято заявок на 
догазификацию? 

- По Кривошеинскому рай-
ону принято более 430 заявок 
в рамках догазификации. Но 
на проектирование и строи-
тельство внутридомового газо-
провода, которые требуют вло-
жений собственников жилья, 
заявок меньше. Призываем 
жителей, для которых техни-
ческая возможность подклю-
чения к газу уже создана, по-
думать о новом отопительном 
сезоне уже сейчас, подать заяв-
ку на проектирование и стро-
ительно-монтажные работы в 
границах участка. Мы готовы 
строить внутренние газопро-
воды, проводим такие работы 
круглый год, даже зимой. 

- В какую сумму обходится 
гражданам газификация жи-
лья?

- Техусловия готовятся бес-
платно. Смета на строитель-
но-монтажные работы включа-
ет строительство газопровода к 
дому и разводку сетей внутри 
домовладения. Плюс стоимость 
оборудования: котла, плиты, 
счётчика. На стоимость влияет 
расстояние от забора до дома, 
объём работ по строительству 
газопровода внутри земельно-
го участка, способ прокладки 
газопровода. Люди готовятся 
к газификации жилья, рассчи-
тывают вложения, пользуют-
ся мерами соцподдержки, ко-
торые перекрывают большую 
часть затрат.

-  От газификации дома сей-
час отказываются единицы. 
Причины разные: печка род-
нее, газа боятся. Насколько 
сегодня безопасно использо-
вание газового оборудования 
для отопления дома?

- Современные газовые котлы 
оснащены автоматикой и абсо-
лютно безопасны в отличие от 
горелок, которые много лет на-
зад были установлены в печках 
и ещё эксплуатируются неко-
торыми абонентами. Мы ин-
формируем людей о преиму-
ществах котлов с автоматикой 
и рекомендуем переходить на 
них. При правильной эксплуа-
тации и вовремя проведённом 
техобслуживании современное 
газовое оборудование безопас-
но на 100%. Кроме того, котёл 
по расходу газа экономичнее го-
релки.

- Спасибо за обстоятельную 
беседу, а о мерах поддержки, 
которыми могут воспользо-
ваться желающие газифици-
ровать своё жильё, мы рас-
скажем в следующих номерах 
газеты.

Ульяна Литвинова.

В конце прошлого года глаВа «газпрома» алексей миллер 
сообщил, что В 2024 году компания намерена напраВить В 
газификацию и догазификацию регионоВ россии рекордные 
270 млрд рублей. 

В конце янВаря на заседании федерального штаба по га-
зификации подВели предВарительные итоги: В рамках дога-
зификации В россии к газу подключены полмиллиона до-
моВ, газ подВедён до границ 900 тыс. земельных участкоВ. 
ВыступиВший на заседании Вице-премьер александр ноВак 
подчеркнул, что надёжное снабжение граждан доступными 
и качестВенными ресурсами - один из базоВых приоритетоВ 
российской энергетической политики.

«уже сегодня уроВень газификации регионоВ россии - поч-
ти 74%. природным газом газифицироВано 78 субъектоВ рос-
сийской федерации. при этом задача, которую постаВил 
президент российской федерации, доВести газификацию до 
максимально Возможного уроВня, - это 83% к 2030 году», - 
сказал ноВак.

Вице-премьер отметил, что для разВития газотранспорт-
ной системы В рф реализуется целый ряд стратегических 
проектоВ, которые поВысят доступность ресурса как для 
предприятий, так и для граждан.

После окончания работ по строительству газопроводов 
подрядчики переквалифицируются в дорожников

По данным ООО «Газпром газораспределение 
Томск», для догазификации Кривошеинского 
района создано 32 объекта строительства 
протяжённостью 30,25 км. Строительно-
монтажные работы по 15 объектам 
протяжённостью 10,25 км уже завершены.


